
Les lettres finales muettes 
 

Je peux retrouver la lettre finale muette de certains mots : 

- Quand elle sert à former le féminin : désert – déserte ; 

- Quand elle sort à former des mots de la même famille : combat – combattre. 

 

 

 

Les lettres et les signes qui marquent l’origine et l’histoire des mots 
 

 Des lettres finales muettes qui ne servent ni au féminin, ni à la dérivation (familles de 
mot) et des lettres muettes à l’intérieur de certains mots s’expliquent par l’origine des 
mots. 

 
Exemple : condamner vient du latin condamnere ; tabac vient de l’espagnol tabaco… 
 

 L’accent circonflexe a souvent remplacé un « s » : on peut retrouver cet accent en 
pensant à un mot de la même famille qui contient la lettre « s » : 

bâtir -> bastide ; 
impôt -> imposition 
hôpital -> hospitalier 
 

Attention : L’accent circonflexe disparait sur « i » et « u ». 
SAUF dans les terminaisons verbales du passé simple, du subjonctif et pour les homophones 
suivants : 

- C’est le fils du voisin / Ce devoir dû  par l’élève est rendu au professeur 
- le mur de la maison / ce fruit est mûr  
- Il est sur la table / Je suis sûr de moi,  
- Cet enfant est jeune / C’est la période du jeûne.  
- je croîs (verbe croitre)  / je crois (verbe croire) 

 

 


